
AURELIANO LOPEZ, CONSEJERO DE POLITICA TERRITORIAL

A  sus 50 años, Aureliano López no se sorprende de casi nada. Es consciente 
de que manejar 35.000 millones de pesetas al año para obras de 

infraestructura y vivienda, le coloca en el punto de mira de contratistas y 
especuladores pero, de su integridad profesional nadie duda. En su vida la 

transparencia y limpieza son un lema innegociable, y eso ha quedado claro.

"Si no combatimos la 
especulación fracasamos 
como gobierno socialista"

A
u r e lia n o  
L ó p e z ,

consejero  
de Política 
Territorial, 
ha conse
guido en 
a p e n a s  

cinco meses hacerse con las 
riendas de la consejería de la 
Junta que más dinero maneja 
para inversiones en carreteras y 
viviendas. La prueba de fuego, 
los cien días los superó con un 
equipo nuevo de profesionales, 
entre los que destacan dos mu
jeres al frente de las dos Direc
ciones Generales que tiene, y 
tras un encuentro con contratis
tas a los que dejó claro cual iba 
a ser su lema de trabajo: lim
pieza y transparencia. "La con
tratación es la cosa más sensi
ble en esta consejería. Hace 
pocos días tuvimos una mesa 
de contratación y hubo muchos 
testigos que veían como se re
solvía. Los primeros eran las 
profesionales. Sólo voy a jugar 
en esa línea y no se hará una 
contratación que no sea abier
ta y se pueda explicar. Otra co
sa es que tenga cuarenta con
tratistas para 14 obras".

Cuando se discute sobre las 
fórmulas que se deben utilizar 
para adjudicar las obras prefie
re dejar claro que todas son 
igual de rigurosas. "La Subasta 
es el sistema más cómodo para 
el consejero porque le da igual

"L¡ transparencia y  la limpieza en tas aújuúicaciones es innegociable, eso ba quedarlo claro en 
esta consejería porque nuestra meta es el interés general que es innegociable"

quién se queda con la obra pe
ro se utiliza muy poco porque 
los contratistas de la zona ten
drían muy pocas oportunida
des y yo quiero primar los me
dios de cada empresa y que no 
se acumule la adjudicación en 
una sola empresa. La Adjudi
cación Directa nunca la utili
zo, y el Concurso permite una 
evaluación más detenida, in
tervienen unos profesionales 
cualificados a los que he pedi
do estén delante durante las 
adjudicaciones porque quiero 
avalarles su trabajo, muy im
portante y de mucha responsa
bilidad, aunque esta sea, en úl
timo término del consejero que 
firma la adjudicación".

Consciente de la desconfian
za que tienen los ciudadanos en 
los temas de obras y construc
ción ha dejado muy claro a los 
contratistas y profesionales de 
la consejería que no iba a ad
mitir modificaciones de obras 
raras ni bajas temerarias que 
no defendieran el interés gene
ral, la intocable meta. "Dije a 
los ingenieros que como técni
co Io podía entender casi todo. 
Que si llueve; que si aparece 
roca, ... al final todo es justifi
cable y, que si había que hacer 
modificaciones que mejoraban 
la calidad de la obra las enten
dería si también la entendía 
cualquier ciudadano que no se 
dedique a esto pero que paga 
impuestos para que se haga. Si 
son capaces de explicar esto a 
cualquier ciudadano que pone 
su dinero yo lo voy a enten
der".

En un encuentro con los con
tratistas les explicó sus plante
amientos y les dio un plazo pa
ra que estudiaran bien las obras 
que se licitaban y plantearan 
las bajas reales, "porque los 
precios los ponen ellos -insiste- 
y quiero que lo hagan al precio 
que ponen. La transparencia y 
la limpieza es absoluta. Esto es 
innegociable".

-En una consejería como 
la suya con 35.000 millones 
para repartir y muchas cin
tas para cortar le resulta fácil 
y cómodo trabajar con los 
contratistas?

Tengo demaseados trieños en 
estos temas, claro que desde 
otra esfera. El trato con los 
contratistas es absolutamente
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